

Suscripción en Gerona.
 Por trimestre.
 Postillon. . . . 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco de por
 Por trimestre
 Postillon. . . . 20 rs
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . . 20

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Douren.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. La Invenção de S. Estéban proto-mártir.
 MAÑANA. Sto. Domingo de Guzman conf. y f.
 CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia Parroquial del Mercadal. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposición durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 57 minutos de la mañana.
 Se pone á las 7 y 3 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

| | | |
|---------------------|------------------|------------|
| Al amanecer. . . . | 20 grados. . . . | 18 grados. |
| Al medio dia. . . . | 25 grados. . . . | 21 grados. |
| Al anoecer. . . . | 20 grados. . . . | 19 grados. |

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

Madrid 29 de Julio.

La correspondencia que recibimos de Portugal nos mostró ya hace dias la natural alarma que nuestra reforma de aranceles habia producido y debia producir en un país altamente interesado en que continuase el actual orden de cosas en la peninsula. El gobierno portugués, encontrándose frente á frente con esta cuestion difícil, ha comprendido que la mejor manera, ó la única posible, de remediar los males que podia producir para aquel país la reforma de nuestro arancel en un sentido favorable á la libertad comercial, moderada é inteligente, era entrar también resueltamente por su parte en la senda de verdaderas mejoras, que facilitasen el desenvolvimiento del comercio y preparasen el terreno para arreglos comerciales entre la España y Portugal, favorables á los intereses de ambos países. Los primeros pasos en esta via han sido las disposiciones adoptadas para emprender obras considerables en el camino que une á Lisboa con Badajoz, y en la navegación del Tajo hasta la frontera de España. Mengua es de dos pueblos unidos por tantos lazos y tantos intereses que no exista hoy una buena comunicacion directa entre sus cortes, y que la

España y Portugal tengan entre sí menos medios de comunicacion que los que una y otro tienen con casi todos los demas países de Europa.

El dia 24, y en celebridad de la fiesta de Santa Cristina, fué botado al agua en Cartagena, el nuevo bergantin de guerra construido en aquel astillero. Todas las cartas están contestes en que el buque puede presentarse como modelo, y tiene todas las formas elegantes introducidas nuevamente en las construcciones de esta clase. Se le ha puesto por nombre *San Fulgencio*, obispo de la diócesis de Cartagena, hijo de esta ciudad y hermano de los célebres San Leandro y San Isidoro. En un principio trató de bautizársele con el de *Scipion*, pero este pensamiento sin duda se habrá modificado á consecuencia del disgusto que habian manifestado los habitantes de Cartagena de que se les recordara por este medio el nombre de su conquistador.

Con razón dice muy bien uno de nuestros colegas que es gran lástima que un arsenal tan magnífico como el de aquella plaza haya estado abandonado tantos años, hasta el punto de irse destruyendo muchos de sus departamentos mas ahora, que al frente del ministerio de marina hay una persona á la que no debe serle indiferente la prosperidad de Cartagena, siquiera porque la provincia á que corresponde le ha honrado alguna vez con sus sufragios para diputado, la situacion de aquella ciudad, tan abatida hoy dia, y tan próspera no há muchos años, no podrá menos de llamar la atencion del gobierno.

En efecto el Sr. Roca de Togores mira con interés á aquel pueblo, y siendo así, conocerá que el único medio de sacarle de la postracion en que está es el que en los diques haya movimiento, y que su maestranza y demas operarios no estén sin trabajar. Ordene luego la construccion de otro buque: haga por que la gran fábrica de cordeleria y de jarcia no se paralice, y obtendrá las simpatias de todo un pueblo, que en esto cifra especialmente los medios de su subsistencia.

Cartagena, por su posición topográfica, por ser el puerto que una linea de ferro-carril deberá poner un dia en comunicacion con la corte, está destinada acaso en el porvenir á recobrar una parte de su antigua importancia. Para ello es preciso que no la dejemos arruinar hoy.

Parece está nombrado ó va á serlo embajador de la reina de Portugal, en España, el señor marques de Fronteira, uno de los hombres políticos mas distingui-

dos del partido conservador en el reino vecino.

Nos han asegurado, dice *El Clamor*, que el día 8 del próximo agosto regresará á esta corte el señor presidente del consejo de ministros para encargarse del despacho de la guerra para todo el tiempo que permanezca en las aguas de Granada el marqués de la Constancia, vizconde de Casa-Figueras.

En virtud del real decreto de amnistia, ha llegado á esta corte el Sr. D. Clemente Madrazo Escalera, antiguo coronel del regimiento infanteria, segundo de ligeros, brigadier del ejército carlista.

Han sido agraciados con la cruz de la orden militar del Santo Sepulcro en Palestina el Excmo. Sr. nuncio de su santidad en esta corte, el Excmo. señor patriarca de las Indias y el Sr. D. Miguel Golfanguer.

Con fecha 26 del actual ha sido presentado, segun parece, para el obispado de Astorga el predicador de S. M. y su capellan de honor, D. Juan Cascallana. Mucho lo celebramos, por sus excelentes prendas, al paso que sentiremos la pérdida que sufrirá el púlpito de esta corte con la ausencia de uno de sus mas distinguidos oradores.

Mañana lunes se verificará en el real sitio de San Ildefonso el enlace de una de las hijas del Excmo Sr. duque de Altamira con el Sr. D. Fernando Osorio, su tío, siendo madrina S. M. la reina. Parece que la dispensa para este matrimonio ha tardado cuatro meses.

Leemos en *El Clamor*: «Deseos siempre de mostrarnos imparciales con amigos y adversarios, nos cumple hoy decir que el señor capitán general, conde de Mirasol, ha hecho al fin justicia á los Sres. Arias y Baldrich, permitiéndoles que permanezcan en Madrid. Parece que en la última entrevista que tuvieron con S. E. fueron tratados con la atención y los miramientos que se merece la desgracia.» (*Epoca.*)

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre las disposiciones emanadas del ministerio de Comercio, Instrucción y Obras públicas. Todos los años en la estación del otoño se reunirá en Madrid el día que se prefije una junta general de agricultura, cuyos vocales serán los comisionados régios para la inspección de la agricultura del reino, los profesores de esta ciencia, los individuos de las juntas provinciales de agricultura, de las sociedades económicas, de la comision permanente de la asociacion general de ganaderos y otras personas distinguidas á quienes se convocará espresamente. El número de las sesiones será de 20 á 30 y en ellas, con arreglo al programa que forme el gobierno, se discutirán las cuestiones cuya dilucidacion crea este mas mas urgente, dándose á los trabajos la conveniente publicidad, para lo cual recibirán nota los taquígrafos.

El programa en cuyo exámen se ha de ocupar este año la junta de agricultura, lo verán tambien nuestros lectores. Hallámoslo oportuno, pero creemos que son tantas las cuestiones que en él se presentan y tan vastas é importantes casi todas, que cada una de ellas bastaría para ocupar las veinte sesiones de cada reunion.

El pensamiento es bastante bueno y solo falta que haya una gran dosis de patriotismo en las personas

llamadas á estos trabajos, por mera honra. Asi lo esperamos.

Por lo demas, cúmplenos aplaudir el acierto en la eleccion de los señores duque de Veragua y D. Manuel Gaviria para la presidencia y vice-presidencia respectivamente, de la junta general de agricultura.

Parece que se piensa dar un nuevo armamento al cuerpo de carabineros, propio de su instituto, y cuyo ejercicio particular se está ensayando para enseñarlo á la tropa á la mayor brevedad. Este armamento parece consiste en unas carabinas cortas y aunque pesadas, de un extraordinario alcance que se gradúa á voluntad del tirador con bastante facilidad. (*Popular.*)

Parece que el Sr. ministro de hacienda ha presentado al consejo de ministros la ley sobre arreglo de fueros de las provincias Vascongadas, y la ley sobre contabilidad.

Los consejos de guerra y de revision de la Habana han condenado á la pena de muerte al mariscal de campo D. Narciso Lopez, y á la de seis años de presidio á D. Jose Maria Sanchez Ignaga, como principales autores del proyecto que tenia por objeto verificar una revolucion en nuestra isla de Cuba, declarandola en república. Las demas personas comprendidas en este proceso han sido absueltas. Los sentenciados se hallan refugiados en los Estados-Unidos.

Tenemos periódicos de Lisboa del 23. Portugal sigue tranquilo, y la corte en Cintra. El gabinete del conde de Thomar, siguiendo la política inaugurada por el decreto de amnistia, habia llamado á ciertos empleos á individuos notables, tanto del partido miguelista como del setembrista. Se tenian aun esperanzas de conseguir que el infante D. Miguel renunciase á sus pretendidos derechos al trono, y con este objeto seguian las negociaciones. La cuestion de hacienda es la que preocupa mucho al gabinete de Lisboa. (*Epoca.*)

Boletin Estrangero.

El 15 de julio los húngaros en número de 40,000 hombres mandados por Dembensky, se presentaron cerca de Waitzen, al Norte de Pesth; Georgey ocupaba la posicion de Comorn. El primero atacó á Paskewitch, y despues de una lucha encarnizada, en la que se encontraban en linea 400 bocas de fuego entre una parte y otra, arrojó al general ruso hacia Dunakeez. Sin embargo, las tropas austríacas que estaban á la orilla izquierda del Danubio, atravesaron el rio al mismo tiempo que la division Rauberg salia de Pesth, y ambos cuerpos imperiales atacando á la vez á Dembensky, le obligaron á replegarse al Oeste de Comorn. Georgey no fue mas afortunado, y debió volver entrar en sus antiguas posiciones; pero los mismos oficiales austríacos confiesan que los dos generales dieron pruebas de talento estratégico en la doble retirada hecha bajo el fuego de los ejércitos imperiales. La pérdida de los húngaros ha sido inmensa, y se aproxima el desenlace del drama de Comorn, donde están encerradas las mejores tropas de la Hungría.—Parece que durante la batalla, la poblacion de Pesth intentó sublevarse; pero las tropas imperiales reprimieron facilmente esta tentativa.

—Una correspondencia particular de Viena habla de una nueva entrevista entre el emperador de Austria y el Czar, que habia pasado á Brunn bajo el mas riguroso incógnito. La presencia de los ministros de negocios extranjeros, de la guerra y del interior que acompañaban al emperador Francisco José, acredita hasta cierto punto estos rumores.

—El 19 fué arrestada en Viena la princesa Czartoriska, por nacimiento Radzivil, comprometida, segun se dice, por una correspondencia secreta que fué sorprendida.

—Los diarios ingleses recibidos hoy anuncian que en el meeting celebrado en la taverna de Lóndres á favor de los húngaros, se adoptó una mocion para escitar al gobierno inglés á reconocer la independencia de la Hungría.

—El Correo del Havre publica varios detalles sobre los desórdenes de la Guadalupe. M. Bissete que habia hecho un viaje electoral á Santa Rosa, fué atacado por un número considerable de negros, á los que se habia persuadido que pasaba á la colonia porque estaba vendido á los blancos y querian restablecer la esclavitud. Primero algunos gendarmes, y despues algunos habitantes y varios amigos de M. Bissete acudieron en su auxilio; hubo algunos heridos de los primeros, y 40 ó 50 entre heridos y muertos, de los adversarios de aquel. Habria corrido mas sangre, si los negros de los cuarteles vecinos que son del partido de M. Bissete, no hubiesen marchado con sus banderas al frente, hácia el cuartel de Santa Rosa; entonces los rebeldes se dispersaron. Asegurase que M. Bissete entró en Pointe-á-Pitre á la cabeza de 8 ó 10000 vecinos blancos y negros; y sin la intervencion de aquel, los últimos hubieran pasado el cuartel á sangre y fuego.

—Las noticias de Marie-Galante (dependencias de la Guadalupe) son mas alarmantes. El 24 de junio, dia de las elecciones, estalló una sublevacion. Tratabase de la eleccion de M. Bissete y de otro candidato, ambos de raza africana, y aquel debia optar por la Guadalupe para imposibilitar asi la eleccion de MM. Schælcher y Perinon candidatos socialistas. Esto fué, segun se cree, la causa de la sublevacion, y el desórden tomó tal carácter de gravedad que el almirante Bruat tuvo que pasar alli, como dijimos ayer. Al salir el correo, no se habia restablecido el órden. M. Schælcher habia sido elegido representante del pueblo, pero no puede asegurarse si M. Perrinon lo habia sido tambien.

Paris 26.

Anteayer el presidente de la asamblea dió un banquete al de la república, al que fueron invitados los principales miembros del cuerpo diplomático, todos los ministros y algunas notabilidades parlamentarias de todos los matices, como el general Cavaignac, Molé, Broglie, Thiers, Berrier, los generales Changarnier, de Lamoriciere, Bedeau, M. de Montalambert, y Gustavo de Beaumont. Por la noche mas de 100 representantes y muchos funcionarios civiles y militares concurrieron á los salones del palacio de la presidencia, y Madame Dupin hizo con suma amabilidad los honores de esta fiesta, que es la primera que ha dado el presidente de la asamblea desde su instalacion en el palacio.

—Los representantes se pasaban ayer de mano en mano en el salon de conferencias de la asamblea, una reseña de los hechos relativos á la mision que M.

Fernando de Lesseps desempeñó en Roma. El autor dirige su memoria al consejo de Estado, el que debe apreciar los actos concernientes á esta mision.

—Se lee en el Evénement: La noticia de un viage de Su Santidad á Paris, alcanzó ayer mucho crédito en los pasillos de la asamblea. Si este viage se efectuase, el presidente de la república y los ministros saldrian al encuentro de Pio IX hasta Bourges.

—La *Union Medicale* dice que aun hay variaciones en el curso de la epidemia. El 20 de julio fué poco favorable, particularmente en cuanto al número de fallecimientos: pero los dias 21 y 22 fueron mas benignos, pues el término medio de los entrados en los hospitales y hospicios civiles descendió de 32 á 23 ó 24. El término medio de los fallecimientos subió un poco; ahora suele ser de 15 en lugar de 12.---En los dias 18 y 19 el movimiento de la mortalidad en las casas particulares de Paris fué como sigue: 18, 36 muertos de enfermedades diversas, 17 por el cólera; el 19, 33 de los primeros y 22 de los segundos.

—Entre los Estados que aceptan la constitucional emana propuesta por el gobierno de Prusia, se cita al gran ducado de Sajonia-Weimar, y se cree que harán lo mismo Nassau y el gran ducado de Hesse-Darmstad.

—Por lo que hace á los negocios de la Hungría, es punto menos que imposible averiguar la verdad en medio de tantos boletines contradictorios como publican los distintos gefes; quieras, que nó, se vé uno obligado á aguardar á que acontecimientos mas decisivos permitan distinguir lo verdadero de lo falso.---En resumen, los maghiars llevarian desventaja en el noroeste á los austro-rusos; pero al sur, por el contrario, Bem habria vencido al ham Jellachich. Dembinski habria sido llamado para reemplazar á Georgey en el mando en gefe.

—En la sesion que la cámara de los Lores celebró el 25 de julio, lord Brougham preguntó al ministerio si era cierto que tenia la intencion de reconocer la república de Hungría, y el marqués de Lansdowne contestó que, absteniéndose de formular una opinion cualquiera, ya acerca de la Constituciones, ya acerca de la sublevacion de aquel pais, podia asegurar á la cámara que no habia acontecido nada recientemente para que el gobierno cambiase de posicion con la Hungría, y que de ningun modo se trataba de reconocerla como estado independiente.

—Los diarios de Lóndres del mismo dia anuncian la llegada del príncipe de Canino á esta capital.

—El *Morning Herald* pretende que el gobierno inglés se opone á que desembarque en Malta ningun extranjero que directa ó indirectamente haya tomado parte en los últimos sucesos de Italia.

—El 17 de este mes se aguardaba en Roma al cardenal Bernetti revestido de plenos poderes.

—Parece que la Rusia ha hecho al Papa un empréstito de 10 millones sin interés, reembolsables por medios millones anualmente.

—El Diario de S. Petersburgo anuncia que el emperador de Rusia llegó el 13 al palacio de Peterhof, que está á poca distancia de aquella capital.

Marsella 29 de julio.

El diario de Roma publica la siguiente proclama del soberano Pontifice.

Pio IX, Papa, á sus muy queridos súbditos.—Dios ha levantado su brazo y ha mandado detenerse á las precelosas oleadas de la anarquía y de la impiedad. Ha

guiado las armas católicas para sostener los derechos de la humanidad pisoteados, los de la fé combatida, los de la Santa Sede y de nuestra soberanía. Gloria eterna sea dada á Dios que en medio de la cólera no olvida la misericordia.

Súbditos muy queridos: si durante el torbellino de los últimos espantosos acontecimientos, nuestro corazón se ha llenado de amargura al aspecto de tantos males como sufrían la iglesia, la religion y vosotros mismos, no se ha disminuido por esto el afecto con que os amo y os amaré siempre; apresuramos con todos los votos de nuestra alma el día de estar en medio de vosotros; y cuando llegue este día, regresaremos con el vivo deseo de acudir en vuestro auxilio y con la voluntad de emplear todas nuestras fuerzas en hacer verdaderamente vuestro bien, aplicando remedios difíciles á males tan graves, y consolando á nuestros fieles súbditos, quienes invocando las instituciones que respondan á sus necesidades, quieren, como Nos queremos, ver garantidas la libertad é independencia del Soberano Pontificado como innesarias á la tranquilidad del mundo católico.—Entretanto para reorganizar la administracion pública, vamos á nombrar una comision que, revestida de plenos poderes y auxiliada por un ministerio arregle el gobierno del Estado.

La bendicion del Señor que siempre hemos implorado, aunque lejos de vosotros, la imploramos hoy con mas fervor para que descienda sobre vuestras frentes en abundancia; y es un gran consuelo para nuestra alma esperar que todos los que no se encontraban en estado de obtener sus frutos á consecuencia de sus extravios, podrán merecerla ahora merced á un sincero y duradero arrepentimiento.—Gaeta 17 de julio.

Gerona 2 de agosto.

Hemos sabido con particular satisfaccion, que á consecuencia de propuesta hecha por este Gefe superior politico, han sido agraciados por S. M. la Reina (Q. D. G.) con la cruz de Maria Isabel Luisa, varios Alcaldes y vecinos de esta provincia, por el celo con que han desempeñado sus cargos respectivos y por los particulares servicios que han prestado durante la pasada guerra.

Nos complacemos en felicitar á la espresada autoridad por ver que el gobierno ha secundado sus miras, dando una señalada muestra de aprecio, á aquellos de sus administrados que arrostrando toda clase de compromisos, se han distinguido auxiliando á las autoridades y cooperando eficazmente para la pronta y completa pacificacion del pais.

Al propio tiempo damos las mas sinceras gracias á nuestro dignisimo Capitan general por haber prestado su poderoso influjo para el buen éxito de aquella propuesta, pues por su conducto habrá pasado al Gobierno; constándonos que por efecto de su fina galanteria y agradecimiento regala las cruces á los interesados, los cuales tendrán por este hecho un motivo mas de satisfaccion.

AVISOS.

Alcaldia Constitucional de la inmortal Gerona.

Insiguendo lo dispuesto por el M. I. S. Gefe su-

perior politico de esta provincia, en circular inserta en el Boletín oficial de este año núm. 69; el domingo próximo día 5 del actual se verificará el sorteo general de todos los mozos comprendidos en el alistamiento de esta capital concurrentes al reemplazo del corriente año 1849, cuya operacion tendrá lugar en el salon consistorial, empezándose á las siete de la mañana de dicho dia, conforme á lo prevenido en el artículo 24 de la ley vigente de reemplazos.

Lo que se participa al público para noticia de los interesados. Gerona 1.º de agosto de 1849.—El Alcalde constitucional, Ventura Mercader.

EL CONSEJERO MUNICIPAL. Observaciones

sobre la ley de organizacion y atribuciones de los Ayuntamientos de 8 de enero de 1845 y disposiciones del Gobierno de S. M. publicadas hasta el dia para su ejecucion, intercaladas con el Reglamento de 16 de setiembre del mismo año, en los artículos de la propia ley.

La obra que anunciamos consta de un tomo en 8.º mayor de buena impresion y se halla de venta á 6 rs. en los puntos de la provincia siguientes.

Gerona Grases.—Figueras Matas.—Olot Dourem.—Ripoll Administracion de correos.—La-Bisbal Vinarcell.—Puigcerdá Diumenge.



A peticion general se repetirá la primera funcion para hoy 3 que fué dispuesta por el orden siguiente.

PALACIO ENCANTADO,

de uno de los mejores prestidijitadores de Europa, ingeniero mecánico y profesor de física.

SUEÑO PRIMERO.

- 1.º Una brillante sinfonia.
- 2.º Bola simpática.
- 3.º La multiplicacion de los dados.
- 4.º El árbol del paraíso.
- 5.º Caja adivina.
- 6.º Las palanganas de Vulcano.
- 7.º La pesca maravillosa.
- 8.º El menaje ejiccio.

SUEÑO SEGUNDO.

- 1.º Una Sinfonia.
- 2.º Nuevo método de hacer café.
- 3.º Una receta por la que se hace leche de avichulas.
- 4.º Las cuatro coronas para las damas concurrentes.
- 4.º La marmita del diablo.

Concluyendo con

LA FANTASMAGORIA.

El primer cuadro presentará

EL MAGICO ZOROASTRO.

conjurando los elementos, consultando en el libro del destino y evocando espectros y sorprendientes apariciones.

A las 8.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion rente las Caasons